

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—LA GACETA del 12 publica un real decreto, concediendo á la villa de Caspe, en la provincia de Zaragoza, el titulo de ciudad del propio nombre, por los servicios que ha prestado al trono y á la dinastía en épocas rípidas, y extendiendo á la estension y desarrollo de su riqueza, á su crecido vecindario y á otras circunstancias que concurren en la misma.

Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

El día 27 del corriente á las 12 de su mañana, ante el señor Director de este Instituto se venderá en pública licitacion el esquilmo de frutas de la Huerta nueva donde está establecida la Granja para enseñanza práctica de Agricultura, situada junto al Pretorio. El precio y condiciones están de manifiesto en la secretaria de mi cargo. Córdoba 12 de Mayo de 1861.—Francisco Barbudo.

D. José Antonio de Cires, Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad.

Hago saber: como en esta mi juzgado y escribanía del infrascripto, penden autos ejecutivos á solicitud de D. José Delgado y Perez y D. José de Lara y Labrador, contra D. Antonio Pineda Polo, y su muger D.ª Josefa del Castillo, por cobranza de cantidad de rs., en los cuales, por auto del día once del corriente, he acordado se proceda á la venta en pública subasta de 96 fanegas de tierra que pertenecen á los deudores, en el cortijo que en el término de la villa de la Rambla nombran Nuevo de Torre-Albaen, las cuales se hallan lindando por el Norte con tierras del mismo cortijo, por Este con el campo de la Rambla, por el Sur con los cortijos de Fuente de

la Roca, Santa Cruz, baza valdia y el Sarmiento, y por Poniente con el viento; justificadas en la cantidad de treinta y tres mil seiscientos rs., señalándose para su remate el día 31 del corriente y hora de diez á once de su mañana en las casas audiencia de este Juzgado. Y para que llegue á noticia de las personas que quieran interesarse en la subasta, he dispuesto la fijacion del presente. Córdoba 13 de mayo de 1861.—José Antonio de Cires. —Por mandado de S. S., Manuel Baranco y Lopez.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Con motivo del cumpleaños de S. M. el rey, habria el lunes besamanos en Aranjuez SS. MM. recibirian juntamente las felicitaciones por la salvacion de su querida hija la infanta doña Concepcion.

El mayordomo mayor de S. M., con referencia á parte dado por el primer médico de Cámara á las diez de la mañana del sábado, dice al Excmo. Sr. Presidente del Consejo de ministros, que S. A. R. la infanta doña Maria de la Concepcion habia pasado bien la noche, y que la enfermedad declina regularmente, sin mas molestias que las que son propias de la denticion.

En Santo Domingo van á establecerse inmediatamente telégrafos eléctricos, y á construirse una carretera que una con las costas las poblaciones mas importantes del interior.

El encargado de negocios de España en Marruecos ha escrito á Cádiz con fecha 8 del corriente desmintiendo las no-

ticias que corrieron por Andalucía de haber ocurrido una revolucion en Tánger.

Dícese que se ha dado órdenes para que la escuadra española reunida en Algeciras, al ejercitarse en evoluciones recorra las costas de Africa que nos son fronterizas, dando la preferencia al ejercicio de morteros.

De Londres escriben á La Correspondencia que España debe estar muy sobre aviso para evitar el comprometerse en una lucha en Africa ó en otro punto, pues los que ven con envidia ó rabia nuestra prosperidad creciente, esperan atajarla ó destruirla, ó cuando menos anularnos en Europa por medio de complicaciones internacionales, ya que se han convencido de que no hay que esperar revueltas interiores.

La Gaceta inserta una relacion de los oficiales é individuos de tropa pertenecientes al cuerpo español en Cochinchina á quienes S. M., por resolucion de 9 de mayo de 1861, se ha dignado conceder gracias por haberse distinguido en los combates que tuvieron lugar los dias 24 y 25 de febrero último para la toma de las líneas y fuertes enemigos de Ki-hos.

Dice El Diario Español que el general Galieno, por el mal estado de su salud, ha hecho dimision del cargo de capitán general de Granada, y que le reemplazará el de igual clase, general Cotoner.

El 12 salieron para Aranjuez los individuos del gabinete que el 11 no pudieron verificarlo.

El señor obispo de Oribuela ha lle-

gado á Alicante donde piensa permanecer algunos dias.

Por el ministerio de Marina se ha dado una real orden con fecha reciente, marcando los sobresueldos que deben disfrutar en los países extranjeros los jefes y oficiales en comision del servicio en los mismos.

En la mañana del jueves fué estraido ya muerto de un pozo de una casa de Barcelona un niño recién nacido que habia sido arrojado al agua. La infanticida, madre de la criatura, es una jóven de 18 años, y está presa en el hospital de Santa Cruz.

En las próximas elecciones que han de verificarse en el distrito de Liria, se cree que será elegido diputado, en oposicion, el señor don Pascual Bayarri.

Dice una carta de Roma, que la ausencia de aquella capital de nuestro embajador el señor marqués de Miraflores, será muy sentida por los españoles allí residentes y por la sociedad romana, pues ha sabido hacerse grato, no menos por la finura y agradable trato, que por la nobleza y distincion de su carácter.

Segun la Presse, la anexion de Santa Domingo á España no ha encontrado ninguna oposicion oficial habiéndose contentado la Inglaterra con expresar su mal humor por este suceso. Los Estados- Unidos del Norte, sin embargo, apesar de su critica posicion, han publicado una protesta enérgica, cuyos términos aun no publica la Presse.

Leemos en La Correspondencia: «Las noticias de hoy mismo son completamente satisfactorias, respecto á las

(17)

don Sancho, hijo del rey de Portugal, don Alfonso II?

Por tres veces repeti la pregunta, y por tres veces me contestó:

—Sí!

El notario estendió un segundo testimonio. Añadí en seguida:

Señora, en vuestro nombre, en nombre del rey don Alfonso y de la reina doña Saneha, hacédme la merced de declarar en este solemne acto que me teneis por bueno y leal y completamente libre de responsabilidad sobre el real depósito que se me hizo en la persona del señor infante!

—¡Oh! así lo declaramos, me contestó: y pongo á Dios por testigo de que no creo exista un hombre no digo en Portugal, ni en Castilla, sino en el mundo entero, mas fiel y leal que vos, don Martín de Freytas, y á presencia de todos así lo declaramos.

Volviéndome á los circunstantes pregunté si habian oido bien estas palabras y si en un caso dado prestarian juramento sobre ellas, exclamando todos:

—Sí, sí!

Creyéndome entonces enteramente libre de mi cargo, entregué á la reina madre el señor infante que le cubrió de besos.

En cuanto á mi, continuó el anciano, no tardé en volver á Palestina á reunirme con don Alfonso II, llevándole doscientos infantes y cincuenta caballos levantados, no con el dinero del rey de Mallorca, sino sobre mis propias tierras.

(20)

Enriques, primer rey de Portugal y abuelo de don Sancho, habia traído á su padre de Borgonia donde nació, cuando en 1228 quitó á su madre Teresa de Castilla la regencia del reino, y se hizo nombrar conde y bien presto Rey de Portugal. Despues de esto el hijo y el nieto de Guimarens habian servido al hijo y al nieto de Alfonso Henriquez, con fidelidad sin duda, pero no con los méritos suficientes para que don Sancho se creyese autorizado á elevarle al nivel de las primeras casas de la Estremadura, haciéndole conde de Almeida. Es verdad que esta merced tenia una causa, pero esta misma causa parecia á la nobleza odiosa é infame. El rey hacia tres años que estaba enamorado de Maria, hermana de don Hernando, y se aseguraba que la súbita elevacion del favorito la debia á la complacencia con que habia favorecido estos amores; y aun cuando ella vivia retirada de la corte y ajena realmente á toda intriga, como hacia justamente tres años que don Sancho habia abandonado casi por completo los negocios de su reino, los nobles envolvieron en el mismo odio el amor puro de la hermana y el favoritismo interesado del hermano; por manera que la boca que se habria para maldecir al uno rara vez se cerraba sin maldecir tambien al otro.

Y sin embargo Maria estaba pura de toda mancha é inocente de todo mal. En el apartado retiro en que habia sido educada por su madre, y en que continuaba viviendo despues de la muerte de esta, habia conocido al rey sin saber que lo era; y como don Sancho habia creído notar que

(21)

su juventud, su noble aire y gentileza habian hecho alguna impresion en el ánimo de la bella reclusa; habia exigido á don Hernando el mas absoluto silencio sobre su rango y condicion. Maria, pues, se habia siempre mirado, sino como su igual, porque ella era tan humilde como orgullosa su hermano, no habiendo olvidado como esta su oscuro linaje, al menos como á un caballero cuya nobleza era tan elevada que pudiese entre ambos una barrera inseparable. En esta creencia Maria amó á don Sancho, y no fué sino despues de mucho tiempo cuando supo que amaba á un rey.

No tuvo entonces limites el dolor de la pobre Maria, contemplantose ya deshonrada á sus propios ojos, y recordando con espanto que las queridas de los reyes siempre han sido execradas por los pueblos que les han atribuido todas las faltas de aquellos y aun las mismas desgracias que tienen su origen en el cielo. Así, que cuando don Sancho le propuso llevarla á Lisboa con objeto de distraerla, y darle servidores, pajes y palacios, rehusó constantemente sus ofertas y prefirió á esta brillante deshonra, la soledad, en que podia, sino amar sin remordimientos, al menos llorar sin temor. Pero por aislado que fuese su retiro, Maria no pudo escapar de las miradas de los descontentos, quienes habiendo visto desde hacia tres años crecer y aumentar la fortuna é influencia de don Hernando, buscaron la causa, encontrándola en el amor del rey por su hermana. A partir desde este momento todas las faltas, todas las debilidades é insultos del rey se atribuyeron á

buenas relaciones entre España y Marruecos: pero confirmando en otro lugar decimos sobre que el emperador no oculta á nuestro gobierno que teme mucho no poder entregar toda la cantidad estipulada dentro del plazo convenido.

No nos sorprenderá por lo tanto, como ya hemos dicho, que en este punto no quisiéramos obtener un imposible, pero por lo demás, creemos que el gobierno de su majestad hará cumplir religiosamente el último tratado, y no abandonará á Tetuan sin obtener nuevas y completas garantías.

El Comercio de Cádiz del 12 dice que se espera en aquella ciudad al señor ministro de Marina que se embarcará allí en la fragata Concepcion para trasladarse al Ferrol. Ninguna noticia hay de Marruecos.

Es cosa resuelta por el ayuntamiento de Madrid la apertura de una anchura y magnífica calle que partiendo de la plaza de San Gil pase por la plaza Mayor, salve por un prodigioso puente de hierro el desnivel de la calle de Segovia y pasando por la Morería vaya á terminar delante de la monumental iglesia de San Francisco el Grande.

Con el epigrafe de El Leon ibero despierta, el John Bull, periódico popular de Londres, dice, á propósito de la reversión de Santo Domingo á España: «Nos parece que asistimos á una resurrección al oír hablar de España, como de un pueblo que aspira á recobrar algunas de sus antiguas preeminencias y da pasos dirigidos á la reconquista del glorioso título de reina de España y las Indias. Su energía en la guerra con Marruecos cogió á toda Europa de sorpresa, y hoy la vemos lanzarse á la palestra de sus triunfos de otros tiempos, reanexionarse la perdida isla de Santo Domingo, con pleno asentimiento, según se asegura, de la república allí establecida. Esto, por de pronto, no indica ciertamente intenciones de deshacerse de Cuba. ¿Y qué sería si los Estados de la América Central, de origen español, imitando á la república de Santo Domingo, decidiesen volver al seno de la madre patria y prestar juramento de adhesión á los descendientes de Fernando é Isabel? ¿En verdad que esos Estados no deben hallarse muy satisfechos de la dicha grangeada con su independencia?»

Nada nuevo se sabe hoy de Africa.

En nuestras posesiones se goza de tranquilidad y no hay temor alguno de que se interrumpa. El gobierno marroquí tiene dispuesta mas de la mitad de la indemnización para entregarla á España; pero las noticias de [Tánger] hacen desconfiar cada vez mas de que pueda llegar á reunir y entregar juntos los noventa millones. Se dice allí que en cambio ofrece dar nuevas y materiales garantías. De forma que si estas noticias son ciertas, como creemos, el gobierno tendrá que escoger entre aguardar algo para el cobro ó emprenderse en una nueva guerra. Si es así, no creemos que haya un solo español que no prefiera que se retarde el cobro de algunos millones, á tener que emprenderse, cuando esta ya no es cuestion de honra, en una nueva lucha que no podría ser gratificante á los envidiosos de nuestra preponderancia creciente, á los enemigos de la España.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Turin 10. — Doscientos partidarios de los Borbones se han batido con los nacionales cerca de Cúma y están acorralados en Caserta-Vechia por los bersaglieri.

San Martín ha sido nombrado lugar teniente general del rey de las provincias napolitanas.

Londres 10. — Creen en Washington que la capital es bastante fuerte para resistir á todo ataque. Las comunicaciones con el ferrocarril de Baltimore continúan interrumpidas. La fortaleza Smith, en Arkansas, cayó en poder de los separatistas.

El gobierno de Nueva-York ha hecho un nuevo llamamiento de 20 regimientos. En el Maryland la Union gana terreno. Muchos representantes se han visto amenazados de ser ahorcados si votaban por la separacion.

Los plantíos de algodón en el Sur están descuidados por falta de cultivo, y la cosecha peligrá.

Marsella 10. — Dicen de Messina, que reina la quietud, y que las tropas acampan de noche fuera de la ciudad, temerosas de una sorpresa.

Bucharest 10. — Puede considerarse la reunion de Moldavia y Valaquia en una sola cámara, como un hecho consumado.

Por la dimision de los ministros, si-

guen despachando los directores de los respectivos departamentos.

Berlin 10. — En Varsovia se celebran muchas sesiones extraordinarias en el Consejo de Estado para tratar de la negativa de los aldeanos de algunos pueblos á ciertos cargos y pagos.

Viena 10. — Mr. Schmarling, interpelado sobre lo que hará el gobierno en el caso en que los diputados magyares no vengán á la Asamblea, no ha dado respuesta positiva.

El baron Vay no ha hecho dimision.

Pesth 10. — La recaudacion de contribuciones por la fuerza militar, ha empezado aquí. Se cree que la proposicion de Akiserá aceptada por unanimidad.

Paris 10. — Mr. de la Grandiere, capitán del navio, con muchos oficiales que le acompañaban, visitó Tabarich, antigua Tiberiada, y San Juan de Acne, siendo muy bien acogidos: se les ofreció á las dos partes beligerantes de los Estados Unidos, desear mantener buenas relaciones con Francia. Todos los representantes de esta potencia tienen órden de conservar aliada la mas completa neutralidad.

Dicen de Bucharest, que ha sido acusado el ministerio por 34 votos contra 15.

Varios periódicos censuran el sermón de un fraile dominicano en San Roque de Paris, con motivo de las honras por las victimas polacas.

Los miembros del Consejo municipal de Varsovia insisten en su dimision. El Guardia del emperador, nadie salió á las calles, que estaban desiertas. Toda la poblacion, cediendo un poco á los partidarios del orden y otro poco á las amenazas de la autoridad militar, se abstuvo el 8 de la peregrinacion proyectada al santuario de Czestochowa, y por consiguiente la tranquilidad no fué turbada, como se temia.

Furci 11. — En Perugia hubo el miércoles un terremoto que causó muchas victimas.

La Opinione publica un artículo sobre la necesidad de que Francia reconozca el reino de Italia.

Londres 11. — Lord Russell ha declarado en la Cámara de los Pares, que ninguna duda existe relativamente al compromiso de ir á Siria las tropas francesas el 5 de junio. La misma declaracion ha hecho lord Wodehouse en la Cámara de los Lorees.

San Petersburgo 9. — Ha habido una insurreccion de carácter religioso en el gobierno de Kasan, de cuya resultas han

sido fusilados setenta campesinos. Tambien en Pensá ha habido turbulencias.

Liverpool 12. — El paquete de América lleva seis millones de francos.

Viena 11. — Ha comenzado en la Cámara la discusion del proyecto de contestacion al emperador.

Ragusa 10. — Las tropas regulares se preparan á atacar á los insurgentes que ocupan los desfiladeros de Donga.

La Epoca del 11 dice que vá á reunirse un ejército de 50,000 hombres en los Abruzzos.

El famoso jefe de partida napolitano Chiavona, que se encuentra en este momento en Roma, y que ha jurado que libertará á Sora, su patria, de la tiranía de los piemonteses, ha sabido que últimamente el general Pinelli habia fusilado á tres sobrinos suyos, solo por serlo.

Las costas de Inglaterra están actualmente divididas en once distritos, cada uno de los cuales está mandado por un capitán de navio con atribuciones de Comodoro, teniendo á sus órdenes numeroso personal con medios de defensas permanentes y móviles. Consisten los primeros, ya concluidos, en baterías de costa armadas con cañones Armstrong, en una serie de fortificaciones ra-antes, construidas principalmente en los puntos en que la disposicion de la costa hace mas fáciles los desembarcos, y en los puestos de guarda-costas y vigias, comunicándose reciprocamente. Dichos medios defensivos tienen como centro ó capital militar un puerto cómodo de refugio, profundo, de fácil acceso, protegido por numerosas obras, con almacenes de provisiones, y talleres para reparar los buques de guerra. Un navio de hélice denominado Block-ship se ha estacionado en aquel punto arbolando la insignia del jefe, que tiene ademas á sus órdenes cañoneras y baterías flotantes. Las defensas móviles las constituyen tropas de infanteria de línea, milicias, voluntarios, aduaneros guarda-costas organizados y armados militarmente. Para completar este sistema existe una reserva marítima importante, que ha recibido el nombre de escuadra del canal, cuyo cuerpo de batalla se compone de diez navios de hélice.

De algunas semanas á esta parte afluyen de una manera extraordinaria los ingresos que procuran el tesoro de Su Santidad las limosnas del mundo

desastrosa influencia de María y como don Sancho, que era de suyo débil y perezofo, habia abandonado á don Hernando el gobierno del reino, siempre se trasladó aquella influencia en el poder del hermano, y maldiciéndose mas el pedestal en que descansaba que sus mismas arbitrariedades. Nadie estrañará, pues, el efecto que la aparicion de don Hernando en la puerta por donde se esperaba ver entrar al rey produjo en la primera nobleza del reino, y como la comision de que venia encargado no era de naturaleza á disminuir la antipatia que ya le profesaban, se hizo notar mucho mas el descontento general así que aquel desapareció: mas la tempestad que amenazaba se aplicó á la primera señal que hizo don Manrique de Carvajal reclamando silencio. Don Manrique Carvajal era uno de esos hombres que á todos imponen respeto. De noble alcurnia, valiente, guerrero y sabio en el consejo habria sido el alma del reino bajo otro cualquier céfiro que no fuese el de don Sancho. Pero es tal la desgracia que llevan siempre consigo los gobiernos débiles que todo lo que es fuerte y leal es su natural enemigo. Don Manrique estendió, pues, la mano, y dijo: — Señores, el rey don Sancho, á quien Dios conserve, ha suspendido el consejo de hoy en su palacio, y yo os invito á todos los presentes á que celebremos un consejo esta noche en mi casa. Allí elegiremos uno entre nosotros que nos presida y tomaremos las medidas que el honor del estado reclaman. Es-

salid, don Martin mandó cerrar todas las puertas y poner dobles centinelas á cada una de ellas. En el momento en que se iban á cerrar las puertas, un hombre se presentó al frente de ellas, y dijo: — He aquí lo que habia sucedido en Li-boa entre don Sancho y los grandes de su corte. Los nobles se encontraban reunidos en la sala del consejo y esperaban al rey don Sancho. El pará de hablar sobre los negocios del reino, este pronto, se abrió la puerta y en vez del rey, apareció don Hernando de Almeida, su favorito, en traje de batalla con el cuerno en bandolera y un látigo en la mano; venia á anunciar que el rey no podía presidir el consejo en atencion á que el día siguiente de madrugada iba á cazar á sus bosques de Sazdar y de Castel-Branco, siéndole imposible, por tanto, ocuparse de los negocios del Estado. Este mensaje que el favorito espuso con su desfachatada acostumbrada, fué acogido con murmullos en toda la asamblea, y en efecto, don Sancho no podia haber escogido persona mas odiada para mensaje mas insolente. Don Hernando, á quien el rey habia hecho conde de Almeida, sin ser de un nacimiento completamente oscuro, era al menos de tan reciente nobleza que al lado de los antiguos nombres portugueses, á los que se habia querido igualar, formaba contraste. Decían que el hermano de leche de Alfonso

(18) Y ahora, dijo el caballero, ya sabeis todos la causa de mi gran afecto al rey don Sancho: me ha costado tantas fatigas y sobresaltos que le quiero como si fuese mi hijo, aun cuando él no me haya mirado siempre como á un padre. En este momento se abrió la puerta, y un heraldo, cubierto de polvo, apareció en el dintel. Era el que habia tocado el cuerno de aviso, hacia la mitad de la narracion de don Martin de Freytas. Se levantó el anciano para recibirle y le indicó que entrase, pero el mensajero permaneció de pie é inmóvil en la puerta, y haciendo un signo con la mano para imponer silencio. — Señor don Martin de Freytas, gobernador de castillo de la Horta, dijo, y vosotros todos, caballeros y escuderos, oid: — Habiendo sido juzgado indigno de la corona el rey don Sancho II, Dios se ha servido condenarle á perder su trono, y los nobles del reino le han dado un sucesor en su hermano don Alfonso III. En consecuencia los nobles confederados me envían á vos, señor don Martin de Freytas y á todos los gobernadores de castillos, ciudades y fortalezas para prevenirnos que quedais relevado del juramento de fidelidad que prestasteis en manos del señor don Sancho, antes rey de Portugal. — Lo que decís, señor heraldo, nada tiene que ver conmigo, yo tengo hecho un juramento especial que no me permite reconocer por rey á otro que á don Sancho, en cuyas manos únicamente entregaré las llaves del castillo de Horta. El heraldo continuó su camino y cuando hubo

católico. El dinero de San Pedro, ma-
za abundantísimo, y ha repuesto com-
pletamente las arcas pontificias, casi va-
cias á fines de febrero último. De dos
millones de escudos, el total de las li-
monas ha subido rápidamente á tres mil-
lones de duros, y en el día su excede
de esta suma. El día 3 se recibió una
muy considerable suma en oro, acuña-
da y en barras procedente de Asia y
América. Estas cosas tienen muy desan-
zonados á los piomonteses que no encuen-
tran medio de negociar su empréstito de
dos mil millones de reales.

En Francia nevaba á mas y mejor
el día 3 de corriente. En muchos pun-
tos las alturas estaban cubiertas de una
espesa capa de nieve.

En Palestina, todos los buenos de-
seos del gobierno otomano no bastan á
disipar la alarma de los cristianos. El
bajá de Jeru-salen no es respetado su-
ra de la ciudad Santa. Los viajeros que
se dirigen al mar muerto y al Jordán,
tienen que tratar con los jefes árabes,
y si no pagan lo que estos les exigen
son despojados hasta de la camisa. Un
gefe árabe llamado Aquil-aga, tiene su
campamento cerca de Nazaret, y es tal
su poder, que se le respeta en toda Ga-
lilea, y puede poner sobre las armas
tres mil hombres de á caballo. Esta je-
fe, que no obedece al gobierno, es muy
favorable á los cristianos, y á su pro-
tección se debe el no haber sido dego-
llados los de Palestina. Si Francia no ha
recompensado su noble conducta como
lo ha hecho con Abd-el-Kader, ha si-
do por no disgustar á la Puetia que
considera á Aquil-aga como un rebelde,
pero se le ha hecho un hermoso rega-
lo de un sable y dos pistolas.

Un diario de Turis dice que no sal-
drá ya tan pronto de aquella capital Vic-
tor Manuel para Nápoles, donde no per-
manecerá por mucho tiempo el príncipe
de Carignan; habiendo aceptado el conde
Pouza de San Martino, el cargo de go-
bernador de las provincias napolitanas.
Es probable que á mediados de julio sea
prorogada la legislatura sarda hasta el
mes de octubre.

Hace pocos dias fueron estraidos del
rio Sprée, en Berlin, los cadáveres de tres
señoras bien vestidas, que se habian ar-
rojado al agua atadas entre sí por me-
dio de cuerdas. Dicese que las suicidas
eran la esposa y las hijas del cajero de
un ferro-carril que habia sido preso por
desfalco.

Correspondencias de Roma que te-
nemos á la vista, esplican lo que se
ha dicho sobre las precauciones toma-
das por Su Santidad para el caso de
que el colegio de cardenales no pudie-
ra ejercer con libertad, amplitud y ga-
rantías de respeto y obediencia la ju-
risdicción apostólica ya por muerte, ya
por cautividad del Pontifice. Pio IX, ha
designado cierto número de cardenales
para desempeñar, ya sea en su nombre,
ya en el del Sacro Colegio las atribu-
ciones de cuyo ejercicio se viesen pri-
vados en razon á las circunstancias. El
cardenal primero que parece hubiera de-
signado Su Santidad para hacer sus ve-
ces, es el cardenal de Angelis; pero
este se halla preso por los piomonteses,
y era preciso designar otro ú otros car-
denales para aquel puesto eminente.
Entre estos parece se halla en efecto el
cardenal Wiseman, así como tambien
figura entre los que en caso de va-
cante deberian representar al Sacro Co-
legio.

El rey de las Dos Sicilias ha he-
cho recientemente una numerosa pro-
moción de chambelanes entre la noble-
za que permanece fiel á su causa. Ase-

gurase que el juramento prestado en
Roma por los agraciados es el siguien-
te: «Prometo y juro fidelidad y obe-
diencia á Francisco II rey de las Dos
Sicilias, y prometo y juro desempeñar
con celo y probidad y como hombre hon-
rado las funciones que se me confian.
Prometo y juro observar y hacer obser-
var la Constitución de 10 de febrero de
1848, restablecida por el rey en vir-
tud del decreto de 1.º de Julio de 1860.
Prometo y juro observar y hacer obser-
var la ley y los decretos que existen
ó que sean sancionados y publicados en
lo sucesivo, con arreglo á la Constitu-
ción. Juro no pertenecer nunca á socie-
dad secreta alguna. Dios me tenga en
cuenta este juramento.»

Asegura una carta de Paris que el
rey de Nápoles ha rehusado ultimamen-
te trasladarse al reino de Nápoles á do-
de le llamaban sus partidarios, á que-
nes contestó: «No ha llegado aun la
oportunidad: yendo ahora á Nápoles com-
prometeria yo mi posición y las nego-
ciaciones diplomáticas. El correspondal
ignora cuales sean estas negociaciones»

La reina Cristina, que acaba de ven-
der en un millon de francos su casa de
campo de la Malmaison, junto á Paris,
al emperador Napoleon, pasará todo el
verano en Francia.

Gaceta.

GOBIERNO.—Ha sido nombrado go-
bernador militar de esta provincia el se-
ñor brigadier D. Juan Guillen Buza, an-
tiguo colaborador literario de la España.

TIENDA.—Segun hemos visto, se es-
tá terraplenando oportunamente el pa-
vimento de la tienda magna, que susti-
tuye al antiguo árbol del amor.

HASTA EL CIELO.—Mayo se vistió
con el traje coqueton y revoltoso del mes
de Abril. Al aproximarse la feria lo ha de-
jado caer y ha desplegado todas sus ga-
laxas ciñéndose el hermoso traje azul al
que ninguno iguala en magnificencia y
lujo. El tambien quiere gozar de los
encantos de nuestro mercado, y no rin-
de para embellecerlo abundante co-
echa de flores hermosísimas.

ANTO.—Ayer entre once y do-
ce de la mañana pasaron el rio unos
toros cerca del molino de papel y su-
biendo la orilla izquierda siguieron su
marcha triunfal por la cuesta del mo-
lino de San Antonio y al lado de las
casas del barrio del Espiritu Santo atra-
vesaron á buscar su camino. Como no
podia menos de suceder, á aquella hora y en
aquel sitio, muchas personas corrieron
grave riesgo, salvándose cada cual como
pudo, excepto una pobre muger de avan-
zada edad que recibió una cañada de
uno de los bichitos y fué conducida á la
poblacion en muy mal estado.

SIGA.—Los establecimientos públi-
cos anuncian ya la proximidad de la fe-
ria. La concurrencia que á todas horas
los frecuenta nos hace comprender que
los dias 19, 20 y 21 van á ser de gran
animacion y de multiplicados negocios.

TORMENTA.—Segun escriben de
Baena á uno de nuestros colegas, en la
tarde del once estalló una tormenta tan
atroz como hace tiempo no la habian
visto allí: además de los turbiones de
agua y granizo, parece que cayeron al-
gubos rayos: uno de ellos vino á mo-
rir sobre un s piedras bajo las cuales
se habian refugiado un trabajador y
un muchacho. Como al choque salta-
ra la piedra en pedazos, rompió una
pierna al jornalero, además de haber
quedado casi echicharrado, tanto, que
no daba esperanzas de vida despues de
haberle administrado el Santo Viático.
Al muchacho tambien lo sacaron ca-
si asfixiado.

TROS EN SEVILLA.—Parece que
en la corrida que se celebró el Domí-
ngo en dicha ciudad hubo un lleno com-
pleto. Al público dejó que desear la je-
nte y no el ganado que fué bueno. Al
empesario le impuso la autoridad tres
multas de 500 reales, á causa de no
haber matado Dominguez, como e-taba
anunciado

19.—13.—30.—52.—63.—Estos
son los números premiados en la estrac-
cion de la lotería primitiva celebrada an-
teayer.

NUEVAS TIENDAS.—Vemos con sa-
tisfaccion que el bu-o gusto en las tien-
das y talleres se ha empezado á ma-
nifestar en esta ciudad de una manera no-
table. Dos hermosas y elegantes tiendas
de bisuteria y otros géneros se acaban
de abrir al público, una en el Arco al-
to con el nombre de *El Brillante*, y otra
en la calle de la Librería con el título
de *Bazar Cordobés*. Recomendamos á nues-
tros lectores estos nuevos establecimien-
tos, donde encontrarán economía y buen
surtido.

NO QUIERO BROMAS.—El domingo
fué conducido al hospital un hombre he-
rido en un muslo por la cogida de un
novillo que quiso capear en el cortijo del
Lovaton.

VISITA PASTORAL.—Mañana conti-
núa en la parroquia del Salvador, don-
de empieza hoy, como ayer anunciarnos.

SIRVA DE AVISO.—Alles céntricas
hay en Córdoba todavía donde lucen su
fucha los antiguos y raquíticos faroles trian-
gulares: las de D. Diego Leon, Siete Rin-
cones y Juan de Mena son las victimas.
Roguemnos por ellas.

ESTANCO.—Hasta el 21 del actual
se admiten solicitudes al estanco nueva-
mente creado en la cortijada que en el
término de Priego tiene el nombre de
Lagunilla.

LOS LLEVARÁ CERRADOS.—Encarga
el señor Gobernador de esta provincia
la busca y captura de Mariano Burrueco,
que en la mañana del 20 de Abril pa-
rece que robó once para-aguas de la fa-
brica de D. José Leon, vecino de esta
capital y de cuyo hecho dimos noticia
en su dia.

DISOLUCION.—Se ha declarado di-
suelta la sociedad minera explotadora del
Pragmín, con residencia en la corte, ca-
duendo sus derechos y revertiendo al
Estado las pertenencias que poseia.

LOS COSECHEROS.—Un veterina-
rio de Seine-et-Marne dice que ha pre-
servado del *oïdium* sus viñas en los dos úl-
timos años bañando las copas con una
lechada de cal despues de la poda. Este
baño tiene tambien la propiedad de
preservar á las cepas y parras de las
heladas.

BLANQUEO.—Eres BLANCA,—tan
blanca—como la nieve;—tus manos son
de copos,—blancas las tienes:—blanco es
tu cuello,—como el marfil torneado—ó
el coral bello:—blanca tambien levantas
tu frente, BLANCA,—blanca como la
nieve,—tienes la cara.—No te sonrojes,—
pues eres, BLANCA, el blanco—de mis
amores.—Dios quiera BLANCA hermo-
sa—que tú me quieras.—mis blancas
esperanzas—negras no vuelvas:—aun-
que si me amas,—BLANCA, en blanco
me dejes—sin una blanca.

ALARMA.—Ayer marchaba por la
calle de San Fernando una jóven esbel-
ta y elegante, y con un par de ojos
como dos soles, pero cuyas miradas ha-
cian titilar, y un mancebo de luengos
bigotes que estaba á la puerta de una
tienda, en el momento de verla dió un
grito, exclamando:—Esta muger me ha
robado.—¿Cómo, qué le ha robado á Vd?
le dijo un agente de la autoridad que se
hallaba presente, ¿qué le ha robado?
—El corazon, respondió inmediatamente
el mancebo. A esta declaracion, el agente
de la autoridad juzgó oportuno retirar-

se, creyendo que no tenia derecho á in-
tervenir en robos de tal naturaleza. La
jóven siguió su camino mostrando dos hi-
leras de blanquísimos dientes que real-
zaban la gracia de su ligera sonrisa.

UN COMETA MAS.—Los diarios in-
gleses anuncian la aparicion de un nue-
vo cometa visible á la simple vista. Es-
te cometa se ha visto perfectamente en
Londres el 3 de mayo por la noche. El
núcleo era brillante y presenta el as-
pecto de un globo. Parece que es el
mismo cometa que se ha visto el 4 de
abril en Nueva-York y que M. Boud
ha observado seis dias mas tarde en
Cambridge, en los Estados- Unidos. ¿Qué
traerá?

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADA.

Boletín religioso.

Hoy, S. Isidro, labrador, patron de
Madrid.

JUBILLO CIRCULAR.—En la iglesia del Ju-
ramento del Señor S. Rafael.

A las 9 1/2 de la mañana se celebrará una
fiesta en S. Agustin á S. Isidro, por la her-
mandad de labradores; predicará don Bartolomé
Madueno del Castillo, prior de la universidad
de señores curas, caballero comendador de
Carlos III y misionero apostólico etc.

Mañana á las 9 se celebrará en la iglesia
parroquial de S. Andrés una función á S. Juan
Nepomuceno, con sermon.

Hoy ú otro día de novena á S. Rafael en su
iglesia: dará principio á las 5 1/2 de la tarde,
predicará don Manuel Bravo. Esta tarde ha-
brá procesion con el Santísimo Sacramento.

Cuarto dia de quinario á S. Juan Nepo-
muceno en la iglesia parroquial de S. Andrés,
á las oraciones.

Ejercicios del Mes de Maria ó Flores de
Mayo, en las iglesias siguientes:

En San Pablo, á las seis de la tarde: pre-
dicará don José de Fuentes.

En el santuario de la Fuensanta, á las 9 de
la mañana.

En Sta. Clara, á las 6.

En el convento de la Encarnacion á las 5 1/2
de la tarde.

En la hermita de Consolacion, á las or-
aciones.

Los asociados á la corte de Maria vi-
sitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del
Tránsito, en las Duenas.

MERCADOS.

Bolea de Madrid del 11 de Mayo.—5 por
100 consolidado á 50.55, el diferido á 45.50
—Deuda del personal 22.50

Precio del trigo y cebada en el mercado pú-
blico de esta capital, desde las dos de la tar-
de del dia 12 de Mayo de 1864, á igual
hora del 13 del mismo.

Trigo.—Fanegas 605 desde 45 á 50 rs.

Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 58, id.
en los molinos á 44. Jabón blando, á 16
cuartos libra. Carne de vaca á 58 cuartos
libra.

SEVILLA 12 de Mayo. En la Alhon-
diga. Trigo de 55 á 65. Cebada de 52
á 55. —Fuera de la alhondiga. Trigo, de
54 á 61. Cebada de 52 á 55. Habas á
47. Aceite á depósito de 46 á 47: para el
consumo á 49 1/2.

JEREZ 12. Trigo de 55 á 61. Cebada
de 27 á 36. Habas de 46 á 51.

MÁLAGA 11.—Trigo de 56 á 70: Cebada
de 32 á 41. Habas de 47 á 62. Aceite
de 00 á 86.

GRANADA 12. Alhondiga. Trigo de
54 á 61.—Cebada de 38 á 42.—Habas de
55 á 59. Aceite de 56 á 57.

TEATRO.

Funcion para hoy.

La zarzuela en 3 actos
Estebanillo.
Entrada general 4 rs. A las 8 1/2.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1861

Imp. y Lit. de D. Faustina García Téñ.

